



Columna



Alejandro Corvalán Quiroz

Académico Escuela de Ingeniería y Negocios, Universidad Viña del Mar

Un segundo conversatorio

Este martes 26 de noviembre, entre las 09.00 y 12.30 horas, en el Campus Recreo de la Universidad Viña del Mar (UVM), se realizará el segundo conversatorio denominado “¿Qué hacer para retomar la trayectoria del crecimiento y volver a acercarnos al umbral de desarrollo para la próxima década?”. Esta iniciativa se inscribe en un proceso más largo que iniciamos el 19 de abril en el conversatorio “¡Volvamos a hablar de Desarrollo!”, que organizamos la Escuela de Ingeniería y Negocios de la UVM y EIVA, Ecosistema de Emprendimiento guiado por la Innovación de la Región de Valparaíso.

Lo novedoso de dicho evento es que se constató que desde casi 20 años que el país y la región dejaron de debatir un tópico que el expresidente Lagos Escobar planteó con vehemencia y rigor de “cuán cerca o lejos estábamos del umbral del desarrollo”, concepto que hemos consensuado como un proceso complejo de crecimiento económico, equidad y sustentabilidad ambiental, donde cada una de ellas es una condición necesaria, pero no suficiente para alcanzarlo.

El segundo conversatorio partirá con un saludo de bienvenida de Erick Reiser, secretario académico de la Escuela de Ingeniería y Negocios, y a continuación habrá una presentación de los académicos Alejandro Corvalán y Marcelo León sobre “una actualización del crecimiento de la década 2013-2023 y su evolu-

ción durante el 2024 y una mirada con el crecimiento tendencial para la próxima década 2024-2033”, además de “dimensionar algunos impactos en los mercados laborales y sectoriales”; y una presentación de Víctor Ballesteros, director regional (s) del INE, sobre “Estadísticas sobre migración en Chile y la Región de Valparaíso”. Finalmente, se sugerirán “algunas orientaciones estratégicas de la región, a partir de algunos escenarios prospectivos”, que servirán de insumo para el debate entre los destacados panelistas y líderes empresariales de la región, como Fernando Bustamante, presidente del capítulo regional de la Cámara Chilena de la Construcción; Alfonso Salinas, presidente de Asiva, y Javier Torrejón, presidente de la Cámara Regional de Comercio y la Producción (CRCP).

Esperamos que este segundo conversatorio pueda seguir contribuyendo a un debate urgente y robusto para una economía nacional con un bajo crecimiento en la última década, con niveles de inversión a la baja y una ralentización del consumo; y una Región de Valparaíso con indicadores más estancados que el país.

Finalmente, reiterar una convicción muy profunda si queremos alcanzar en los próximos quince años el umbral del desarrollo para nuestra región: requerimos tener una propuesta estratégica consensuada con todos los actores y que apunte a recuperar competitividad y capital sinérgico.